
VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO DEL GIORNO 

10 giugno 2024 

Presso la sede dell’Ordine in via Volta 62 a Como, alle ore 18.46 si è riunito il 

Consiglio dell’Ordine, per discutere il seguente ordine del giorno: 

1) Lettura e approvazione del verbale del 13 maggio 2024; 

2) Nuove iscrizioni e cancellazioni; 

3) Organizzazione corsi e attribuzione dei crediti formativi; 

4) Sede dell’Ordine: modalità di gestione dell’allarme; 

5) Sede dell’Ordine: lavori e migliorie (vetrate e porta di accesso, sicurezza, 

imbiancatura, barriere architettoniche, duplicazione tavole illustrate del 

laboratorio Gattoni); 

6) Responsabile per la Transizione al Digitale; 

7) Incontro precongressuale del 20 giugno 2024 a Roma: individuazione dei 

temi e partecipazione; 

8) Master universitario di I livello proposto da ANCE Como e Politecnico di 

Milano; 

9) Gruppo Giovani Ingegneri: promozione e merchandising; 

10) Sicurezza cantieri: avvio sperimentazione indumenti sensorizzati; 

11) Archivio Cattaneo: richiesta sostegno al restauro dell’asilo Garbagnati ad 

Asnago di Cermenate; 

12) Segnalazioni di nominativi: 

a) Avv. Lucia Simonetta: ratifica segnalazione nominativi esperti in 

Ingegneria edile, catasto, urbanistica e impianti; 

b) Sig. Carmelo Di Vita: ratifica segnalazione esperti in prevenzione incendi; 

c) Ing. iunior Elena Spinelli: ratifica segnalazione esperti per progettazione 

impianto aspirazione e reintegro dell’aria per cucina professionale; 

13) Privacy e Regolamento europeo 679/2016; 



14) Anticorruzione e trasparenza; 

15) Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri; 

16) Varie ed eventuali: 

Sono presenti: Alessandro Ajani, Paolo Arienti, Elena Bianchi, Marco Cigardi, 

Francesca Comità, Anna Croci, Massimiliano De Rose, Luca Lanfranconi, 

Maurizio Ponzoni, Marco Romano, Raffaella Romano e Pietro Tripodi. 

Sono assenti: Carmine Accordino e Pier Giuseppe Lozej. 

Redige il verbale il Consigliere Segretario, Francesca Comità. 

Constatata e fatta constatare la regolarità della riunione, il Presidente dichiara 

aperta la seduta. 

1) Lettura e approvazione del verbale del 13 maggio 2024; 

Il verbale della seduta del 13 maggio 2024 viene approvato. 

2) Nuove iscrizioni e cancellazioni; 

ISCRIZIONI SEZIONE A 

ing. RUBINO GABRIELE    N. 3470 A trasferito da Padova 

ing. MURRU ALESSANDRO  N. 3471 A 

ing. QUALIZZA FEDERICO   N. 3472 A 

A oggi gli iscritti sono 1634, di cui 1536 appartenenti alla Sezione A e 98 alla 

Sezione B; cinque società appartengono alla Sezione STP. 

3) Organizzazione corsi e attribuzione dei crediti formativi; 

Il Consiglio valuta positivamente dal punto di vista didattico e scientifico le 

seguenti iniziative formative: 

Ore 18.53 entra Lozej. 

In data 21 maggio 2024 ANCE Como ha inviato una richiesta di sostegno al 

Master di I livello in Sviluppo, valorizzazione e gestione immobilare organizzato in 

collaborazione con il Politecnico di Milano nell’anno accademico 2024-2025.  



L’Ordine promuoverà i singoli moduli del Master presso i propri iscritti, 

specificando che i crediti verranno assegnati in conformità al Regolamento per 

l’aggiornamento della competenza professionale - Testo Unico 2018 del CNI. 

Inoltre, l’Ordine sosterrà il progetto anche 

- offrendo testimonianze in aula, previo accordo con il Comitato Scientifico; 

- prevedendo posizioni di tirocinio per gli iscritti al master. 

4) Sede dell’Ordine: modalità di gestione dell’allarme;  

Il Consiglio verifica le modalità di inserimento e disinserimento dell’allarme.  

5) Sede dell’Ordine: lavori e migliorie (vetrate e porta di accesso, sicurezza, 

imbiancatura, barriere architettoniche, duplicazione tavole illustrate del 

laboratorio Gattoni); 

Imbiancatura: viene visionato il preventivo presentato da F.lli Maggi snc e 

confrontato con quello pervenuto da Franzina Fausto e Massimo snc. 

Il Consiglio delibera di affidare le opere all’impresa F.lli Maggi snc per l’importo 

di euro 1.378,00.  

Ci si organizzerà per effettuare l’intervento nel prossimo mese di settembre 2024. 

Duplicazione tavole laboratorio Gattoni: lo scorso 28 maggio 2024 gli strumenti 

sono stati consegnati al Liceo Giovio. Sono rimaste presso la sede solo le tavole 

dell’enciclopedia di Diderot: il preventivo per duplicarle su forex è di 350,00 euro 

circa, si chiede a Alessandro Ajani di informarsi in merito ai costi se il supporto 

fosse metallico così come in quelle attuali. 

Ore 19.32 esce Marco Romano. 

Ore 19.33 esce Pietro Tripodi. 

Assemblea di condominio: il condominio è strutturato intorno a 4 scaloni, che 

sono economicamente divisi. Da tempo ne è previsto il restauro e pertanto è stato 

dato incarico all’arch. Monti di seguire la pratica edilizia e la pratica presso la 

sovrintendenza per il restauro dei tre scaloni a cui l’Ordine non appartiene. 



Come Ordine è stata sollevata in assemblea la possibilità di rifare le vetrate e il 

portoncino di ingresso della sede, ma sono beni condominiali e pertanto sarebbe 

necessario un preventivo per la progettazione di interventi sulla scala di 

pertinenza. Gli altri condomini che fanno parte della nostra scala si sono detti 

contrari. All’Ordine è stato concesso di rifare eventualmente solo i vetri interni; 

a tal proposito è stata chiesta all’arch. Monti un’offerta per la pratica edilizia e la 

sovrintendenza. Nel frattempo si cercheranno altri due architetti, magari tra gli 

iscritti al nostro Ordine che abbiano tali competenze, a cui chiedere il preventivo 

per la pratica. 

Barriere architettoniche: un iscritto con disabilità ha espresso la propria difficoltà 

ad accedere alla sede dell’Ordine. I Consiglieri Ajani e Croci si metteranno in 

contatto con lo stesso e valuteranno la possibilità di rottamare il dispositivo in 

nostra dotazione con un apparecchio moderno e pratico. 

6) Responsabile per la Transizione al Digitale; 

A seguito del confronto con la CROIL, il Consiglio decide di attendere nuove 

indicazioni dal CNI. 

7) Incontro precongressuale del 20 giugno 2024 a Roma: individuazione dei 

temi e partecipazione; 

È possibile inviare i temi di interesse entro il 14/6/2024. 

8) Master universitario di I livello proposto da ANCE Como e Politecnico di 

Milano; 

Trattato al punto 3). 

9) Gruppo Giovani Ingegneri: promozione e merchandising; 

Il Gruppo Giovani propone di realizzare del materiale da utilizzare per la 

promozione dell’Ordine durante gli eventi, gli incontri e gli stand fieristici. In 

particolare,  

- per Young pannelli in forex e roll up pagati con i soldi del Gruppo Giovani; 



- per i nuovi iscritti e anche per gli eventi si vogliono realizzare un centinaio 

di gadget per tipo, tra cui: laccio per il badge, shopper, penna a sfera, 

borraccia, bloc notes. 

La spesa prevista per tale fornitura è di circa 700,00 euro.  

Il Consiglio approva la spesa. 

10) Sicurezza cantieri: avvio sperimentazione indumenti sensorizzati; 

 Facendo seguito al progetto presentato durante l’assemblea del 13/4/2024 

dall’ing. Paolo Belluco, è stato chiesto un preventivo per avere a disposizione un 

indumento sensorizzato (maglietta termica senza maniche) già cablato, per 

misurare i movimenti di una persona in ambito professionale. L’idea è quella di 

effettuare come Ordine una sperimentazione di circa 6 mesi acquistando 3 o 4 

indumenti e, con l’aiuto del comitato paritetico di Milano, trovare aziende che 

coinvolgano un operatore anonimo per l’utilizzo degli indumenti e la raccolta dei 

dati. Il Consiglio attende il preventivo e una proposta di approfondimento per 

individuare le malattie professionali tipiche. 

11) Archivio Cattaneo: richiesta sostegno al restauro dell’asilo Garbagnati ad 

Asnago di Cermenate; 

Archivio Cattaneo ha inviato una richiesta di sostegno per ripresentare il 

progetto di restauro dell’asilo Giuseppe Garbagnati sito in Asnago di Cermenate 

al bando di Fondazione Cariplo Luoghi da rigenerare, con scadenza al 20.06. A tale 

scopo chiedono anche l’utilizzo del logo.  

Il Consiglio approva. 

12) Segnalazioni di nominativi: 

a) Avv. Lucia Simonetta: ratifica segnalazione nominativi esperti in 

Ingegneria edile, catasto, urbanistica e impianti; 

La richiesta di nominativi è pervenuta il 10/5/2024. Il Presidente ha segnalato un 

elenco di ingegneri iscritti nelle seguenti categorie dell’Albo Specialisti: A101 



Edilizia residenziale, A108 Catasto, A701 Pianificazione urbanistica e B405 Impianti di 

illuminazione: ingg. Giovanni Derossi, Serafino Castellini, Arianna Colmegna, 

Alessandro De Angelis, Luca Cozzi e Damiano Lurati, indicando per ciascuno le 

categorie di competenza (da una a tre).  

Il Consiglio ratifica la segnalazione. 

b) Sig. Carmelo Di Vita: ratifica segnalazione esperti in prevenzione incendi; 

La richiesta di nominativi è pervenuta il 17/5/2024. Il Presidente ha segnalato un 

elenco di cinque nominativi tratti dagli elenchi ministeriali prevenzione incendi: 

ingg. Giulia Bollini, Beatrice Guffanti, Alessio Larcher, Vincenzo Pangallo e 

Davide Ruggeri.  

Il Consiglio ratifica la segnalazione. 

c) Ing. iunior Elena Spinelli: ratifica segnalazione esperti per progettazione 

impianto aspirazione e reintegro dell’aria per cucina professionale; 

La richiesta di nominativi è pervenuta il 16/5/2024. Il Presidente ha segnalato un 

elenco di tre nominativi tratti dall’Albo Specialisti: ingg. Stefano De Vitis, 

Cristiano Pusterla e Francesco Rucco. Il Consiglio ratifica la segnalazione. 

13) Privacy e Regolamento europeo 679/2016; 

Non si segnalano argomenti. 

14) Anticorruzione e trasparenza; 

Non si segnalano argomenti. 

15) Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri; 

Arienti comunica che la commissione Croil Fonti e Sistemi Energetici si è divisa 

in 3 macroaree e che ogni macroarea ha organizzato un evento che avesse come 

base le Nuove Linee Guida PNIEC. L’evento realizzato da Ing. Volontè e Ing. 

Arienti avente per oggetto “Dimensione della carbonizzazione” e tenutosi a 

Varese è andato bene, la commissione intende replicarlo a Como in ottobre. 



Inoltre, è intenzione di questa commissione Croil di scambiarsi gli eventi tra le 

tre macroaree in cui si è suddivisa. 

16) Varie ed eventuali: 

Non emergono altri argomenti. 

La prossima riunione di Consiglio sarà convocata in data da destinarsi. 

Null’altro essendovi da discutere e deliberare, il Presidente dichiara sciolta la 

seduta alle ore 20.45. 

IL CONSIGLIO DELL’ORDINE 

DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI COMO 

ing. Francesca Comità 


